



統計いちはら (第18号)

発行責任者

市原市統計調査員協議会

広報部会

「令和2年国勢調査」に従事した3名の協議会委員に調査中の出来事や感想を伺いました。

《令和2年国勢調査を終えて》



総務部会副会長 鈴木悦雄

令和2年国勢調査を終えての感想や思うことは2つ。一つは一人暮らしの聴力・視力の低い高齢者へのコロナ禍での調査において、インターホン越しに質問を行ったところ、なかなか理解してもらえず、コールセンター等に問い合わせても「丁寧に時間をかけて聞いてください」と言われるだけだった。そこで大きな声で何度も繰り返し聞いたものの理解してもらえず、何か良い方法はないかと考え、隣家の人に相談したら、ときどき子供さんが来ていることが判り郵便受けに調査票を入れ、子供さんに回答してもらおうことにした。後日、市役所から回答状況確認表で郵送提出とあり、ホッとしたところです。

もう一つは外国人への調査で、その人は所属会社から離れた貸家に住んでいたため、どう話しかけました。その人が住んでいる国には何度か出張で行ったことはあったのですが、私自身言葉の理解は難しいので英語で話すことで挑んだが、幸いなことに所属会社の連絡先を聞くことができ、会社に協力依頼をすることができたことです。

今回の調査を通じて多くの人と出会い、話しをすることができた事は、良い経験となり、大変楽しかったです。

総務部会副会長 鈴木悦雄



広報部会 笹川輝夫

説明会は8月下旬八幡公民館で新型コロナウイルス感染防止のため少人数、40分と短時間で行われました。私の担当調査区域はある団地で高齢者が多く居住していました。訪問時、インターホンを押すとほとんどの人は玄関を開けて対面対話での対応となりましたが、若い世代の方、アパートにお住まいの方、独り住まいの方等は対面ができず、調査票等必要書類は郵便ポストに投函しました。また、訪問時に調査員証を見せても信用せず、疑いの目で見られた方もいました。何を調査するか詳しく説明しても「調査項目は市役所にある台帳でわかるはずだ」とおっしゃる方もいました。国勢調査が行われることも知らない方がおり、もっとPRが必要と感じました。5年に1回ですからね。

今回の調査では、インターネットと郵送のどちらかを選択することで訪問回数の減少はよかったと思いました。

広報部会 笹川輝夫



研修部会 新満逸子

この度、いつもお世話になっている江原芳枝さんより、声をかけていただき調査員として協議会に加入いたしました新満逸子と申します。

令和2年8月29日五井公民館で国勢調査の説明会を受けました。当初は自分にできるのかと一抹の不安もありましたが、一歩踏み出してみても普段挨拶するくらいでしたが、この度の件で一軒ずつ訪問し、説明協力の声掛けで季節のお話など、お花の好きな方はお庭に素敵な季節の花を育てて楽しんでいました。一方世の中高齢化社会を迎え、地域にも老人一人暮らしを楽しんでいる方も多く、今回調査にやさしく対応してくださりました。

おかげさまでスムーズに調査を終えることができましたことに大変感謝しております。地域の皆様のこれからの健康と幸せをお祈りいたします。

研修部会 新満逸子

《令和2年度統計調査員協議会研修会は中止となりました》

令和3年2月に開催を予定していましたが「令和2年度統計調査員協議会研修会」は、新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う緊急事態宣言発令のため中止とさせていただきます。

お楽しみにしていた方については申し訳ありません。

《令和2年度統計功労者表彰 受章(賞)者紹介》

今年度は「市原市統計大会」、「全国統計大会」、「千葉県統計功労者表彰式」などの式典が相次いで中止となりました。

そのため、統計功労者表彰の受章(賞)者を発表する機会がありませんでしたので、統計調査員協議会に属している受章(賞)者の方を紹介させていただきます。(以下敬称略)

春の叙勲(瑞宝単光章)	根本 貞夫
秋の叙勲(瑞宝単光章)	成家 毅
総務大臣表彰	佐々木 千代子
農林水産大臣表彰	田中 孝治
農林水産大臣表彰	常泉 ノブ子
千葉県統計協会会長表彰	鴫田 昭夫
千葉県統計協会会長表彰	佐久間 久平
千葉県統計協会会長表彰	金澤 祐一

受賞された皆様、おめでとうございます。

《市統計調査室から》

統計調査員協議会の皆様におかれましては、日頃より各種統計調査や協議会活動に積極的な御協力を賜っておりますことに、厚くお礼申し上げます。

5年に一度の大イベントである「令和2年国勢調査」は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に伴う、非接触型の調査への対応など、これまでに経験したことのない緊張感の中、職員一丸となって実施いたしました。幸い、大きな事故もなく、無事、調査を終了することができましたのも、協議会の皆様方の御努力・御協力の賜物であると深く感謝申し上げます。

調査の結果は、令和3年6月頃に人口速報集計、11月頃に人口等基本集計が公表され、その後順次、公表される予定となっております。

さて、令和3年度は6月1日を基準日に全事業所を対象とした「経済センサス活動調査」を実施します。協議会の皆様方には引き続き御協力くださいますよう、お願いいたします。

◇編集後記◇

早、もうすでに3月中旬になりまして、桜の開花もすぐそこまでやってきました！

今年はコロナ禍で大変な状況でしたが、いろいろな思い出ができました。昨年春に母が亡くなり大変な中での葬儀、同じような状況の方がたくさんおられたことでしょうか。予測できないことが出てくると対応に悩みますね。さらにはGo To政策をしたかと思いきや、その後自粛の呼びかけ、65歳以上の高齢者の方は心がしぼみます。その時、八幡公民館だよりに「神話と武士(ものふ)の町 五所歴史ストリート」の記事が目にとまりました。近いので歩いてみようと思います。

広報部会副会長 西田 恵子